
 

 

 

Conselho Estadual do FUNDEB  
Espírito Santo 

 

Nº 12 

ATA DA PLENÁRIA DO CACS/FUNDEB/ES – 27/04/2022 

Às dez horas do dia vinte e sete de abril de dois mil e vinte dois, na sala 322 na 

Sedu e por videoconferência na plataforma Google Meet, sob a Presidência de 

Izolina Marcia Lamas Silva, reuniram-se os membros do Conselho Estadual de 

Acompanhamento e Controle Social dos Profissionais da Educação – 

CACS/FUNDEB-ES, para a décima segunda plenária com os seguintes pontos de 

pauta: 1) - Discussão e aprovação da ata da reunião de trinta de março; 2) – 

Informes; 3) - Apreciação das prestações de contas do PNATE, do Programa de 

Fomento ao Ensino Médio em Tempo Integral e das Receitas/Despesas do Fundeb, 

do mês de março de dois mil e vinte dois. Estiveram presentes os membros dos 

seguintes segmentos: SECRETARIA ESTADUAL DA EDUCAÇÃO (SEDU) - Titular: 

André Melotti Rocha, Suplente: Eduardo Borchardt; SECRETARIA DE ECONOMIA 

E PLANEJAMENTO (SEP) – Suplente: Josiane Tonácio Andrade Lascola; 

CONSELHO ESTADUAL DA EDUCAÇÃO (CEE) - Titular: Izolina Marcia Lamas 

Silva; Suplente: Augusta Maria Bicalho; SECRETARIA DA FAZENDA (SEFAZ)-

Titular: Ellen Botelho Martins; CONFEDERAÇÃO NACIONAL DOS 

TRABALHADORES EM EDUCAÇÃO (CNTE/ES)-Titular: Rodrigo da Fonseca 

Agapito; PAIS DE ALUNOS DA EDUCAÇÃO BÁSICA PÚBLICA - Titular: Danielly 

Felix da Silva Areal;  UNIÃO BRASILEIRA DOS ESTUDANTES SECUNDARISTAS 

(UBES)-Titular: Edson Luís de Souza Jacinto Junior e (AMUNES) - Titular: Diego 

Krentz, Suplente: Luciano Miranda Salgado; (QUILOMBOLAS) – Jurandir 

Domiciano; (INDÍGENAS) Edileuza Carriço; FEDERAÇÃO PESTALOZZI – Sandra 

Regina Ferreira dos Santos. Com quórum constituído a Presidente Izolina Marcia 

Lamas Silva iniciou a reunião às dez horas e cinco minutos, deu as boas-vindas e 

seguiu com a pauta. 1- ATA: A ata da reunião realizada no dia trinta de março foi 

enviada previamente para o e-mail dos conselheiros, posta em discussão, em 

votação e, aprovada por unanimidade para assinatura eletrônica no E-Docs.  2- 

Informes: A Presidente Izolina Marcia Lamas Silva informou que está tramitando na 

Assembleia Legislativa, uma alteração da Lei Complementar nº928, de 25 de 

novembro de 2019, de autoria do Deputado Bruno Lamas, que tem por finalidade 
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garantir expressamente a oferta de Atendimento Educacional Especializado (AEE) 

para alunos público-alvo da educação especial matriculados em escolas de tempo 

integral, inclusive em instituições filantrópicas conveniadas ao Estado. A Presidente 

pediu a secretária Dulcimara Comerio, que fosse enviado cópia do projeto de lei 

para todos os conselheiros por e-mail. O conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito 

perguntou sobre a contraproposta da Sedu, ao Termo de Ajustamento de Gestão 

(TAG), proposto pelo Tribunal de Contas, aos municípios e a Secretaria Estadual de 

Educação, que tem como um dos objetivos, eliminar a concorrência entre as redes 

de educação básica municipal e estadual e também, corrigir inadequações na rede 

escolar de ensino capixaba que causam desigualdade educacional. A Presidente 

perguntou ao conselheiro representante da E.Ex, Eduardo Borchardt, se tinha 

alguma informação a respeito da contraproposta da Sedu ao TAG. O conselheiro 

Eduardo respondeu que desconhecia e pediu que fosse encaminhado ofício ao 

gabinete do Secretário de Educação para buscar maiores informações. O 

conselheiro Luciano Miranda Salgado, representante da AMUNES, participou da 

reunião acessando em formato on-line, diretamente de Brasília, onde ocorria o 

evento anual  nacional dos prefeitos denominado: 23º Marcha em Brasília em 

Defesa dos Municípios; que falou das dificuldades dos prefeitos  para o 

cumprimento da nova portaria do piso nacional do magistério, que teve um reajuste 

de 33,24% e da instabilidade jurídica que o gestores estão enfrentando, 

considerando que não há recurso federal para o cumprimento do piso nacional e a 

existência da indisponibilidade financeira dos municípios. O conselheiro Luciano 

disse ainda que o Estado do ES tem investido muito em infraestrutura, na educação 

e, concluiu dizendo que mais recursos não é sinal de mais qualidade no ensino e 

que os índices educacionais divulgados, não estão satisfatórios. O conselheiro 

Luciano Miranda ressaltou que o TAG, proposto pelo Tribunal de Contas do ES aos 

municípios, vai permitir o reordenamento dos alunos mas não será impositivo e 

obrigatória a sua adesão e enfatizou, a importância histórica da Undime na militância 

da educação intermediando os debates, se colocou a disposição do colegiado para 

auxiliar na tomada de decisões e trazer as informações necessárias. A Presidente 

Izolina Marcia Lamas Silva ressaltou a importância dos segmentos como AMUNES e 

UNDIME participarem sempre das reuniões e, aproveitou para comunicar que no dia 

vinte e cinco de maio, na Secretaria Estadual da Educação, ocorrerá a próxima 

reunião do conselho. A conselheira Augusta Maria Bicalho disse que trabalha na 

prefeitura do município de Presidente Kennedy, onde tem umas das maiores 
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arrecadações municipais e concordou com as argumentações do conselheiro 

Luciano Miranda Salgado. 3- Prestações de Contas: Foi colocada em discussão e 

votação pela Presidente Izolina Marcia Lamas Silva as prestações de contas do 

Fomento ao Ensino Médio em Tempo Integral e PNATE do mês de março sendo 

aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, foi colocada para discussão a 

prestação de contas de receitas e despesas do FUNDEB, do mês de março sendo 

aprovada por todos. O conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito fez a observação 

que até o presente momento o percentual aplicado na educação estava em 48% e 

falou da importância em acompanhar o cumprimento constitucional da E. Ex e de 

que forma isso ocorreria. A conselheira Augusta Maria Bicalho disse que está há 43 

anos lutando pela valorização da classe do magistério, participou do sindicato e que 

não pode haver uma parcialização. Disse também que deveria sempre pensar em 

ações com postura coletiva e intelectual e não, braçal. A Presidente Izolina Marcia 

Lamas Silva agradeceu a participação de todos e comunicou que a próxima reunião 

será realizada dia vinte e cinco de maio, às dez horas, na sala de reuniões do 

conselho e em formato on-line para os que não puderem participar presencialmente. 

Esgotada a pauta e nada mais a tratar, encerrou-se a reunião ao meio dia e essa ata 

será apreciada e votada na próxima reunião plenária. 
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ASSINATURAS (14)
Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

ANDRE MELOTTI ROCHA
GERENTE QCE-03

GEPLAN - SEDU - GOVES
assinado em 26/05/2022 14:31:57 -03:00

EDUARDO BORCHARDT
SUPLENTE (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO DO 

FUNDEB)
SEDU - SEDU - GOVES

assinado em 25/05/2022 16:55:59 -03:00

IZOLINA MARCIA LAMAS SILVA
CONSELHEIRO

CEE - SEDU - GOVES
assinado em 25/05/2022 15:28:17 -03:00

ELLEN BOTELHO MARTINS
CONSULTOR DO TESOURO ESTADUAL

SEFAZ - SEFAZ - GOVES
assinado em 25/05/2022 14:18:23 -03:00

RODRIGO DA FONSECA AGAPITO
PROFESSOR B

SREBSF - SEDU - GOVES
assinado em 25/05/2022 17:22:56 -03:00

DANIELLY FELIX DA SILVA AREAL
CIDADÃO

assinado em 30/05/2022 14:19:51 -03:00

EDSON LUIS DE SOUZA JACINTO JUNIOR
CIDADÃO

assinado em 30/05/2022 14:55:10 -03:00

SANDRA REGINA FERREIRA DOS SANTOS
PROFESSOR P - DT

10065506368 - SEDU - GOVES
assinado em 26/05/2022 10:33:26 -03:00

JOSIANE TONACIO ANDRADE LASCOLA
ASSESSOR ESPECIAL NIVEL I - QCE-04

GEPROR - SEP - GOVES
assinado em 25/05/2022 14:18:50 -03:00

AUGUSTA MARIA BICALHO
CONSELHEIRO

CEE - SEDU - GOVES
assinado em 27/05/2022 07:57:06 -03:00

EDILEUZA CARRIÇO
PROFESSOR B - DT

10065506909 - SEDU - GOVES
assinado em 25/05/2022 14:01:12 -03:00

JURANDIR DOMICIANO
PROFESSOR B

10065500245 - SEDU - GOVES
assinado em 01/06/2022 08:32:13 -03:00

DIEGO KRENTZ
CIDADÃO

assinado em 03/06/2022 08:23:36 -03:00

LUCIANO MIRANDA SALGADO
CIDADÃO

assinado em 01/06/2022 08:48:58 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 03/06/2022 13:42:22 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por DULCIMARA COMERIO (FUNCAO GRATIFICADA DE ASSESSORIA FGA-II - GS - SEDU - GOVES)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2022-5QRTMG
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